

# *Des journées Mondiales d'hommage à Hugo Chávez*

---



Par María Josefina Arce.

Cuba s'est jointe à la campagne mondiale « Por aquí pasó Chávez » (Chávez est passé par ici) qui se déroule dans de nombreuses capitales du monde depuis ce mardi jusqu'au 5 mars, date du premier anniversaire du décès du grand leader bolivarien, pour lui rendre hommage.

La campagne a commencé le jour de la commémoration du 22e anniversaire de la rébellion civile et militaire qu'a dirigée Hugo Chávez contre le gouvernement néo-libéral de Carlos Andrés Pérez.

Durant un mois, de multiples activités auront lieu à Cuba pour rendre hommage à la mémoire du leader bolivarien, qui a été un grand ami de notre pays et spécialement du leader historique de la Révolution Cubaine, Fidel Castro.

Des hommages lui sont également rendus dans d'autres pays du monde qui évoqueront le souvenir de celui qui a été un combattant inlassable contre la pauvreté et contre les inégalités et qui a donné au Venezuela la place qui lui revient dans l'arène internationale.

Aimé de beaucoup, surtout par les couches les plus humbles, Hugo Chávez, n'a laissé personne indifférent. Même ses ennemis politiques ont été obligés de reconnaître l'amour qu'éprouvait le président

pour son peuple et les grands efforts qu'il a déployés pour parvenir à la formation de la Patrie Grande dont ont rêvé le Libérateur Simon Bolívar et d'autres grands indépendantistes de notre Amérique.

C'est ce qu'ont souligné aussi les chefs d'État ou de gouvernement qui ont participé, les 28 et 29 janvier, à La Havane, au deuxième Sommet de la CELAC, la Communauté des États Latino-américains et Caribéens, un mécanisme intégrationniste dont le défunt président vénézuélien a été l'un des promoteurs

L'œuvre d'Hugo Chávez est présente dans les acquis du Venezuela dans les domaines de la santé, de l'éducation et de la sécurité alimentaire.

La Révolution Bolivarienne a donné de l'espoir à des millions de Vénézuéliens qui étaient plongés dans la pauvreté et dans l'analphabétisme et qui n'avaient jamais été soignés par un médecin.

« Pour beaucoup, Hugo Chávez et son gouvernement ont transformé le pétrole en logements, en hôpitaux, en terrains de sport, en autoroutes, en écoles et en chances pour tous » comme l'a signalé le gouverneur de l'État vénézuélien de Bolivar, Francisco Rangel.

Son legs et son esprit ne sont pas uniquement présents au Venezuela, mais dans l'Amérique Latine et la Caraïbe toutes entières. Nos peuples connaissent l'humanisme et la générosité du leader bolivarien, qui a donné naissance à des projets de l'ampleur de de PETROCARIBE ou PETROSUR.

Aux cotés de Fidel Castro, il a été l'artisan de l'Opération Miracle, qui a dépassé les frontières de Cuba et du Venezuela pour s'étendre à toute la région pour permettre aux plus humbles d'avoir accès gratuitement à un programme pour soigner des maladies oculaires.

Le legs qu'Hugo Chavez a laissé au Venezuela et à l'Amérique Latine est important. Cet homme a donné au monde une leçon de générosité et de désintéressement. Son œuvre montre qu'un monde meilleur pour tous est possible.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/13739-des-journees-mondiales-dhommage-a-hugo-chavez>



**Radio Habana Cuba**